





faktor budaya, kelas sosial, pengaruh pribadi, sikap, dan situasi. Dalam penelitian ini ada dua faktor yang menjadi fokus penelitian yang digunakan peneliti untuk mengetahui hubungannya dengan keputusan konsumen dalam memilih produk khususnya produk pembiayaan *murābahah*.

Dua faktor tersebut adalah cakupan dari faktor budaya dan situasi yang dalam hal ini lebih dispesifikkan lagi oleh peneliti menjadi budaya konsumsi dan situasi yang dalam penelitian ini lebih ditekankan pada situasi kelompok atau dinamika kelompok. Hasil Penelitian menggunakan variabel dinamika kelompok dan budaya konsumsi menunjukkan bahwa kedua faktor tersebut secara bersama-sama mampu memberikan pengaruh dan membentuk perilaku serta proses keputusan. Hasil penelitian dan analisis data juga menunjukkan bahwasanya faktor dinamika kelompok dan budaya konsumsi nasabah KSPS BMT UGT Sidogiri Kantor Cabang Pembantu Sawahan Surabaya secara bersama-sama memberikan pengaruh kepada mereka (nasabah) untuk mengambil keputusan memilih produk pembiayaan *murābahah* di KSPS BMT UGT Sidogiri Kantor Cabang Pembantu Sawahan Surabaya.

Dari penjelasan di atas dapat disimpulkan bahwa situasi atau kondisi kelompok nasabah KSPS BMT UGT Sidogiri Kantor Cabang Pembantu Sawahan Surabaya mampu mempengaruhi perilaku nasabah tersebut







dalam memilih produk pembiayaan *murābahah* di KSPS BMT UGT Kantor Cabang Pembantu Sawahan Surabaya, antara lain:

- 1) Dari 89 responden (nasabah yang melakukan pembiayaan *murābahah* di KSPS BMT UGT Sidogiri Kantor Cabang Pembantu Sawahan Surabaya) yang dijadikan sampel dalam penelitian ini, tidak banyak dari mereka yang tinggal dan bergabung dalam suatu kelompok formal, sehingga situasi kelompok tidak menjadi faktor yang dominan dalam mempengaruhi mereka dalam mengambil keputusan.
- 2) Dari 89 responden (nasabah yang melakukan pembiayaan *murābahah* di KSPS BMT UGT Kantor Cabang Pembantu Sawahan Surabaya) yang dijadikan sampel dalam penelitian ini, tidak banyak dari mereka yang menjawab sangat sesuai bahwa keputusan mereka dalam memilih produk pembiayaan *murābahah* di KSPS BMT UGT Sidogiri Kantor Cabang Pembantu Sawahan Surabaya dipengaruhi oleh seseorang yang ada dalam kelompok mereka, akan tetapi dipengaruhi oleh faktor lain yang tidak diteliti dalam penelitian ini.

Dari pembahasan di atas dapat disimpulkan bahwasanya dinamika kelompok mempunyai pengaruh terhadap keputusan nasabah dalam memilih produk pembiayaan *murābahah* di KSPS BMT UGT Kantor Cabang Pembantu Sawahan Surabaya, akan tetapi pengaruhnya tidak dominan mempengaruhi 89 nasabah yang dijadikan peneliti sebagai responden.









UGT Kantor Cabang Pembantu Sawahan Surabaya. Ketika sudah terjalin kedekatan antara nasabah dan pegawai, apalagi berasal dari latar belakang suku yang sama, maka dari situ akan muncul kepercayaan dari nasabah kepada pegawai yang membuat nasabah percaya dan berani memutuskan untuk memilih produk pembiayaan *murābahah* KSPS BMT UGT Kantor Cabang Pembantu Sawahan Surabaya.

Hal tersebut mengacu dari hasil wawancara yang dilakukan peneliti terhadap informen (nasabah yang membeli produk pembiayaan *murābahah* KSPS BMT UGT Kantor Cabang Pembantu Sawahan Surabaya).